

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 9123

Suscripcion en Córdoba... Por un mes..... 2 Ptas.
(Por trimestre... 5:50 »
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 2:50 »
(Por trimestre... 7 »

DOMINGO 16 DE ENERO DE 1881.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientas líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXII

REVISTA DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

Edad de los caballos.—Bien merece los honores de la comprobacion la siguiente noticia publicada por el *Southern Planter*: «Debemos á un amigo de Alabama la indicacion del siguiente medio para conocer la edad de los caballos de más de nueve años, noticia que nos era desconocida del todo, y que probablemente desconocerán tambien muchos de nuestros lectores. El medio es como sigue: examínese atentamente la parte superior del párpado inferior de los ojos del animal, y cuéntense los pliegues ó arrugas que en él se presentan con claridad. Cada una de estas arrugas se contará por un año más sobre los nueve de cuya edad debe haber pasado el caballo, y así se sabrá ciertamente el número de años que tenga. El autor de la noticia asegura que esta regla no falla nunca.»

No es en verdad difícil sugetar á prueba el aserto del curioso yankee.

Destruction de los parásitos de las gallinas.—Para destruir los insectos que amenudo atormentan á los animales de corral, se usa el siguiente remedio, tan sencillo y económico como rápido.

Basta frotar por debajo de las alas de las gallinas con aceite de cañamones. Una sola aplicacion basta frecuentemente para librar al ave del insecto que la molesta, pero no hay peligro en repetir la operacion, si acaso no surte efecto la primera vez.

Comercio de manzanas.—La produccion y esportacion de este fruto, de los Estados-Unidos para Europa, acrece de un modo sorprendente de año en año. Gran número de buques han salido hace poco del puerto de Nueva-York para Inglaterra con carga de manzanas.

De los distintos barcos que vendieron aquel producto en Liverpool, uno de ellos tenia á bordo 7.500 barricas de manzanas y otro 5.000. El bajo precio á que este fruto puede ser vendido en Europa, á la vez que su excelente calidad, le aseguran una pronta y benéfica salida.

He aquí, pues, otro nuevo producto de la tierra que América ofrece á los mercados del viejo mundo, en competencia con los indigenas de dicho continente.

Frio.—El mayor frio que se ha conocido fué el que hizo el 21 de enero de 1874 en Jakonsth, Siberia oriental. Un observador digno de toda confianza dice que llegó á 59 grados y medio bajo cero. El viajero Mitendorff asegura que el mercurio está allí constantemente helado durante muchos meses, que el hierro se hace fragil como vidrio, y que, por el con-

trario, la madera adquiere una dureza tal, que no se la puede cortar.

La América del Norte puede, bajo este punto de vista, entrar en competencia con Siberia. El navegador Mac Chin vió un día en la bahía de Mercy bajar el termómetro á 54 grados negativos. En la bahía de Hudson se hizo constar una vez una temperatura de menos de 57 grados. Estos resultados, que podrian parecerse fantásticos, son perfectamente auténticos y positivos.

Europa no tiene que sufrir tales rigores. En San Petersburgo mismo, cuyo clima es, no obstante, temible para los rusos, jamás el termómetro ha pasado de 40 grados de frio. El mayor frio que hubo en esta parte del mundo fué en Enontikis, Suecia, donde llegó á 48 grados. Conviene advertir que esta localidad está situada á 250 metros sobre el nivel del mar.

Partida de ajedrez.—Acaba de empezar una partida de ajedrez que hará época en los anales de este juego, entre el club de Liverpool y el de Calcutta.

No es la primera vez que los jugadores de ajedrez ingleses luchan con sus célebres rivales indios; pero si es la primera vez que unos y otros se permiten el lujo del telégrafo para indicar las jugadas.

Uno de los campeones, Mr. Steel, presidente del club de Calcutta, ha imaginado una combinacion telegráfica que permite reunir en una palabra la indicacion de cada jugada, reduciendo así el precio de cada despacho á su mas simple expresion.

Tanner 1.º.—Un erudito que ha ojeado la historia de Piacencia, ha descubierto un Tanner que ha precedido siglo y medio al célebre americano. Demos la palabra á este erudito: «Leyendo estos dias las Memorias de Poggiali, he encontrado en el siglo último, en Piacencia, en 1713, un hecho análogo al que ha tenido lugar recientemente en América, y del que tanto han hablado los periódicos.

Para que nadie ponga en duda mis palabras, me limitaré á referir lo que está escrito en la página 278 del duodécimo volumen Poggiali.

El 16 de setiembre de este año ha muerto en el gran hospital de Piacencia, Giambattista Paresi del Monferat, soldado de la compañía del capitán Buonfontana.

Habia pasado 44 dias en dicho hospital y otros dos antes en el cuartel sin tomar ni un bocado de alimento, ni tragar una gota de bebida, lo que fué mirado casi como un milagro por los médicos.

Durante un ayuno tan prolongado y absoluto se habia puesto tan delgado, seco y ligero, que debajo de su

esqueleto, que fué espuesto al público inmediatamente, se escribió el siguiente dístico:

*Sesqui ego per mensem sine victu passus
Esse prius volui quam fieri scheletus.*
Daniel Garcia.

CÓRTESES.

CONGRESO.

Continuando el 13 la sesion, el señor ministro de la Guerra ofrece traer el espediente sobre devolucion del convento de Castro-Urdiales.

Promete que la relacion de gracias concedidas, pedida por el Sr. Orozco, será enviada á la Cámara.

El Sr. Orozco pide se active el proyecto de montepío militar.

El Sr. Daban reproduce sus preguntas sobre si el señor ministro se cree autorizado para llevar ante un tribunal cuestiones de carácter privado.

A escitacion del señor ministro de la Guerra, añade que el oficial á que se refiere es el brigadier D. Juan Salcedo Mantilla de los Rios.

El señor ministro de la Guerra dice que el oficial á que ha hecho alusion el Sr. Daban está sujeto al fallo de un tribunal, y que por lo tanto no ha de hablar de un asunto que está *sub judice*.

Reconoce que en esta cuestion ha sido débil, porque ha sido condescendiente.

Termina diciendo que como ministro y como particular está dispuesto á que el espediente y la sumaria vengan á la Cámara y se estudie de parte de quien está la razon.

El Sr. Vivar dice veria con gusto al presidente del Consejo en el banco azul para dirigirle una pregunta sobre ilegalidades cometidas por el Consejo de Estado.

El señor presidente de la Cámara ofrece satisfacer el deseo del señor Vivar.

El señor ministro de la Gobernacion dice que el gobierno está presente en este momento, y por lo tanto si el señor Vivar quiere dirigir alguna pregunta puede hacerla.

El Sr. Ochando reproduce sus preguntas respecto á los espedientes sobre las clases de la reserva y el de la compra de los terrenos de Recoletos.

Los señores ministros aludidos contestan que darán las órdenes para que vengan á la Cámara los espedientes pedidos.

Continúa el debate sobre el proyecto de contestacion al discurso de la corona.

El Sr. Villaverde (de la comision) contesta al discurso pronunciado por el Sr. Gonzalez (D. Venancio.)

El orador defiende la gestion económica de los gobiernos de la restauracion.

Afirma que merced á la política del éxito que obtiene el gobierno, el Tesoro tiene sobradas fuerzas para resistir las cargas que le agobian, y que su

situacion es mucho mas satisfactoria cada dia.

Recuerda la suspension de pagos y el aplazamiento de los mismos durante la gestion financiera del Sr. Camacho, las subastas que entónces se plantearon, y afirma que aquella situacion y aquel desorden explica, ya que no justifique, porque el delito no tiene jamás justificacion, los abusos que se han cometido despues y de que tanto hablan las oposiciones, y particularmente el Sr. Gonzalez (D. Venancio) al calificar de padron de ignominia la memoria presentada á las córtés por la junta inspectora de la deuda.

Recuerda el desfalco cometido por un empleado del ministerio de Ultramar, y pregunta á los Sres. Leon y Castillo y Balaguer si puede hacerse responsable á ministro alguno de la inmoralidad de uno de los funcionarios públicos.

Sostiene, contra lo afirmado por el Sr. Gonzalez (D. Venancio) que la agricultura no decae, y que por el contrario se mantiene en un gran estado de prosperidad.

Afirma que no se han cerrado fábricas. ¿Qué fábricas se han cerrado? una y por causas que la prensa ha espuesto con toda lisura, por lo que se cierran otras en Inglaterra, por la crisis por que atraviesa la industria. No es pues así como se prueba el estado aflictivo del país.

Añade el Sr. Villaverde: el estado de la prosperidad pública se revela en otras manifestaciones, que no tiene para qué repetir ni invocar porque están en la conciencia de todos.

Termina diciendo que este gobierno ha hecho en pró de los intereses del país lo bastante para continuar disfrutando de su confianza.

El señor Gonzalez (D. Venancio) entra en el salon y usa de la palabra para decir que espera el discurso del señor ministro de Hacienda y así podrá hacerse cargo á la vez del discurso pronunciado por el Sr. Villaverde.

El ministro de Hacienda (Sr. Cosgayan) usa de la palabra.

Declara que solo se propone contestar categóricamente á las preguntas que le dirigió ayer el Sr. Gonzalez, y á rechazar algunas de las afirmaciones de su discurso.

Afirma que no puede decirse que el partido constitucional en cuestiones de Hacienda solo viene á protestar y no á discutir, y menos todavia pretender que el gobierno ha sufrido un fracaso, cuando en realidad, que hacen evidente el restablecimiento del crédito y el aumento progresivo de las rentas, el gobierno se presenta á declarar, porque puede hacerlo, que el éxito ha coronado sus esfuerzos encaminados á mejorar los intereses públicos, sin ocultar jamás la verdad al país.

Sostiene que el arreglo de la deuda obliga por igual al gobierno que á las minorias.

Manifiesta que el gobierno actual

ha satisfecho los intereses de la deuda, que no se pagaban desde 1874; ha atendido á los gastos de obras públicas y procurado satisfacer las obligaciones que el Estado tiene contraídas con el clero.

¿Entiende acaso el partido constitucional que puede prescindir de este capítulo del presupuesto de gastos?

¿Entiende que puede hacer con la deuda lo que se hizo en 1874?

¿Entiende que puede prescindir el partido liberal dinástico de la dotacion para obras públicas?

Pues el gobierno ha cumplido con todas estas obligaciones, y en lo que toca á los intereses de la deuda, ha restablecido el pago de la tercera parte.

Dice que el artículo 1.º de la ley de 1.º de julio de 1876 será cumplido.

¿De qué se me acusa, pues?

Pues sencillamente de haber cumplido una promesa.

Dije que en todo asunto que pudiera influir en la bolsa, yo no diria jamás palabra alguna sino desde el *Diario de las Sesiones* ó la *Gaceta* de Madrid.

He cumplido mi promesa y no tengo más que decir.

El señor presidente de la Cámara hace presente al señor ministro de Hacienda que están para terminar las horas reglamentarias.

El señor ministro de Hacienda. Terminaré esta parte de mi discurso y procuraré ser breve.

Dice que el párrafo del Mensaje que se refiere al aplazamiento de las amortizaciones no ha sido bien interpretado por el diputado fusionista, puesto que el gobierno no ha formulado pensamiento concreto sobre el asunto, por más que, en principio, haya reconocido la necesidad de llevar al presupuesto menor cantidad en concepto de amortizacion.

Pasadas las horas del reglamento se levanta la sesion, quedando en el uso de la palabra para mañana el señor ministro de Hacienda.

Eran las seis y media.

La sesion se abrió el 14 á las tres menos cuarto.

Se dá lectura del acta de la anterior, que es aprobada.

Se dá cuenta del despacho ordinario.

Presta juramento el diputado señor Cisneros.

El señor Armiñan ruega que se rectifiquen en el *Diario de las Sesiones* ciertas palabras que se le atribuyen.

El señor Cañal denuncia abusos cometidos por el juez de primera instancia de Villafranca del Bierzo.

Añuncia una interpelacion sobre este asunto y ruega al ministro de Gracia y Justicia que pida todos los antecedentes necesarios para el esclarecimiento de la verdad y se forme espediente al juez.

El señor ministro de la Gobernacion

— 84 —
Cuando Ana concluyó de leer esta carta, permaneció algunos instantes inmóvil y sobrecogida; mas de repente ocupó su imaginacion la idea de que habia sido capaz de sospechar de Elias, y prorumpió en llanto.

Entónces se operó en aquella alma, que habia dudado un instante, una reaccion de confianza y de admiracion sin límites.

Su gratitud para De Beaucourt fué proporcionada, no á lo que ella habia hecho sino á lo que ella habia temido; y como, en la exageracion de sus inquietudes, le pareció que su padre estaba ya perdido, creyó al considerarse ya tranquila que el joven lo habia salvado.

A su gratitud hacia él se aumentaba el arrepentimiento por haberlo acusado; Ana se echaba en cara sus sospechas como si fuesen un crimen, y se preguntaba cuál seria la mejor manera de poderlo expiar.

— 85 —
En los años juveniles, la gratitud es el mas dulce de todos los afectos, únicamente porque impone nuevos deberes y crea nuevos vínculos: en la edad de las profusiones en amor, de la prodigalidad en idolatria, solo comenzamos á tener miedo á los beneficios cuando el corazon, empobrecido, no es capaz ya de pagarlos con ternura.

Ana experimentó una profunda alegría al reconocerse agradecida de Elias: de este modo tenia alguien mas á quien amar; era una especie de pariente agregado á su familia, una especie de santo nuevo en su paraíso.

Pensó en la felicidad que le ocasionaria el haber de recompensar algun dia, por medio de algun sacrificio, lo que el joven habia hecho por su padre; y, exaltándose en su gratitud, forjó extrañas aventuras y novelescos infortunios, en los cuales se renovaban para Elias esos grandes rendimientos que habia visto referidos en los libros.

— 86 —
Mr. de Beaucourt, que ocupaba un puesto importante en la administracion militar, era á un tiempo mismo el hombre del antiguo régimen y el hombre del imperio.

Funcionario entendido y dispuesto siempre á obedecer á quien mandaba, era citado por su buena educacion, su humor festivo y sus galanterias.

Por desgracia, aquel hombre tan amable con todas las mujeres habia hecho morir la suya á fuerza de penas. Por lo demás, esa muerte fué para él una verdadera restauracion, pues le permitió entregarse de nuevo á su borrascosa vida de soltero, única que le agradaba; y queriendo desembarazarse de cuanto pudiera recordarle su antigua esclavitud, solicitó y obtuvo para Elias una beca en un colegio distante del punto donde residia y lo envió á él.

El niño permaneció allí sin ver á su padre ni oír hablar de él sino

— 87 —
importarles, en efecto, destruir mil existencias y arruinar cien familias si en ello ganan dinero. No se detendrán en introducir su mano hasta en el corazon de un hombre, si de él pueden sacar oro. Insensibles como los idolos que pasean á orillas del Ganges, caminan orgullosos en el carro triunfal de su riqueza sin inquietarse de si las ruedas trituraran hombres ó oprimen solamente el empedrado de una calle. Ninguna posición es sagrada á sus ojos; para ellos no hay derechos adquiridos: á donde quiera mana el oro, allí acuden y disputan el puesto. Si en el nuevo mundo, un salvaje tiene sed, se acerca á un manantial y lo halla ocupado por un hermano que apaga la suya, no lo separará violentamente por no beber esa agua enrojada con sangre, sino que seguirá silencioso su camino, é irá á llenar su calabaza al manantial que brota de otra roca: los hombres de la civilizacion son

hace presente que lo que pide el señor Ceñal es que se instruya un expediente en recusacion, medida que no puede tomar el ministro de Gracia y Justicia sin invadir las facultades del poder ejecutivo.

El Sr. Ceñal rectifica.
El señor ministro de la Gobernacion rectifica.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

—Dice un periódico de anoche: «En el salon de conferencias se ha dicho que el Sr. Cánovas tiene preparado para cuando finalice la discusion del mensaje, un golpe de efecto que le immortalizará en el poder.»

Segun hemos podido averiguar, el efecto se reduce á que el Sr. Silveira, no tan solo defenderá la política del Sr. Cánovas, sino que sostendrá la conveniencia de que continúe en el poder algun tiempo más.»

No es un secreto para nadie que el señor Silveira defenderá la política del partido liberal-conservador, y por ende el gabinete que preside el Sr. Cánovas del Castillo.

Si el Sr. Cánovas, como se anuncia, tiene preparado un golpe de efecto, no será ciertamente el que indica el colega.

—S. M. el rey continúa experimentando alivio en el constipado que sufre hace pocos dias, pero es posible que pase aun el día de hoy en la cama.

El presidente del Consejo de ministros ha estado á visitarle esta tarde á primera hora.

—El Sr. Romero Robledo está perfectamente bien de salud. Decimos esto, porque algunos colegas anuncian que está enfermo.

—La alta combinacion militar que anuncian algunos colegas, no está tan próxima como creen.

—El día 25 empezará á regir el nuevo itinerario de entradas y salidas de los trenes correos.

—Mañana llevará á la firma de S. M. el rey, el ministro de Fomento, un decreto abriendo una amplia informacion para establecer el crédito agrícola en España. Dicho decreto va precedido de un largo preámbulo.

—El general Acellana está indicado para el cargo de segundo cabo de la capitania general de la isla de Cuba.

Uno de estos dias se tratará del asunto en Consejo de ministros para acordar el nombramiento definitivamente.

—Es casi seguro que en la sesion de mañana consumirá el primer turno en contra del Mensaje el Sr. Alonso Martinez.

—La causa de no haberse celebrado ayer consejo de ministros, ha sido una ligera indisposicion que sintió S. M. el rey, á consecuencia de un resfriado que veía sufriendo desde el domingo último.

Esta tarde ha recibido al ministro de Estado, quien ha tenido la honra de conferenciar algunos instantes con el monarca, cuyo completo restablecimiento vivan ante deseamos.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres, 13.—El Sr. Gladstone, presidente del Consejo de ministros de

Inglaterra, está aquejado de una ligera indisposicion.

Glasgow, 13.—A consecuencia de un terrible huracan han naufragado varios buques mercantes.

Athenas, 13.—Los periódicos de esta capital aplauden al ministerio por haberse negado á aceptar las proposiciones de arbitraje que le han hecho las potencias.

Nueva-York, 13.—Un despacho de Panamá da noticias sobre la guerra del Pacífico que alcanzan al 4 del actual.

Segun ellas, un ejército de 12000 chilenos desembarcó en Corayaco, apoderándose de Lurín, de donde desalojaron á la bayoneta á 9000 peruanos.

La escuadra chilena, que se halla delante del Callao, continúa bombardeando los fuertes peruanos, á los cuales ha causado grandes pérdidas.

Correspondencia particular

del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 14 de Enero de 1881.

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo.

Momentos despues de cerrar anoche mi carta, el señor ministro de Hacienda quiso complacer á los hombres de negocios, que esperaban con verdadera ansiedad sus declaraciones. Lo que dijo se puede resumir en los siguientes extremos: 1.º que se cumplirá estrictamente la ley de arreglo de la Deuda de 1876. 2.º que en 1.º de Enero de 1882 se pagarán el uno y cuarto de interés en el consolidado; y 3.º que hasta esa fecha se aplaza toda idea de unificación, y para entónces los tenedores, de comun acuerdo, podrán formular las proposiciones que tengan por conveniente. Es de creer que hoy amplíe el ministro de Hacienda las declaraciones de ayer. El Sr. Vivar ha promovido esta tarde un nuevo incidente. El presidente le interrumpió, y el orador dijo que ayer al contestar el Sr. Marqués de Fuente Fiel al Sr. Daban, dijo, que si de algo había pecado al mandar entregar al Brigadier Salcedo las 30000 pesetas de la caja de Ultramar había sido de demasiada benevolencia, afirmando que esto constituía un delito. Despues preguntó al presidente del Consejo si sabía que en la guerra de Cuba murieron dos hermanos dejando á su madre dos mil duros para que diese carrera al último de sus hermanos, y que mientras no hay dinero para pagar tan sagradas atenciones, se favorecía á un militar de alta graduacion mandando Reales órdenes á la caja de Ultramar para que se le entregase la citada suma sin tener atribuciones para ello. Terminó preguntando si el Gobierno se disponía á cubrir la vacante de consejero de Estado que hace un año está sin proveer.

El presidente del Consejo calificó de estremada ligereza la calificacion de delito que había hecho de un acto libérrimo del ministro de la Guerra, y recordó la tramitacion reglamentaria dentro de la cámara si pensaba el señor Vivar formular una acusacion contra cualquier individuo del Gabinete.

En cuanto á la vacante del Consejo de Estado manifestó que sería provista en un oficial general de la armada.

Lo importante de la sesion, es el discurso del ministro de Hacienda. A juicio del Sr. Cos-Gayon no ha fracasado la gestion financiera, porque ha renacido el crédito en el interior y exterior. Manifestó la necesidad de armonizar los presupuestos con los de las demás naciones.

Acerca del estancamiento de la sal

declaró que puede asegurarse no ha presentado á sus compañeros semejante proyecto, y que los que se presenten habrán sido aprobados antes por unanimidad en Consejo de ministros. Se lamenta que de todo se saque partido para hacer oposicion al gobierno.

Habló tambien de las carpetas adulteradas, y sostuvo que los resguardos no son cotizables. Citó detalles de las que se llaman ahora irregularidades cometidas en otras épocas, para demostrar que hoy no son tantas como exageran las oposiciones.

Achacó estos males á las revoluciones que ha sufrido el país, porque, segun él, tras de la perturbacion material suele venir la perturbacion moral. Dijo que el actual Gobierno con sus procedimientos ha obtenido algunos años de paz.

Volvió á ocuparse de los asuntos de la deuda, y manifestó ser fácil equivocarse en las comprobaciones, porque existen treinta y un mil libros talonarios de los valores en circulacion.

Habló del estado general de la Hacienda, afirmando que las oposiciones nunca pudieron imaginarse lo que el gobierno ha realizado y aún no han comprendido.

Rectificó el Sr. Gonzalez (D. Venancio), diciendo, que el país participa de la misma torpeza que las oposiciones, porque toca las ventajas de la gran administracion.

Suscitáronse entre el ministro de Hacienda y el Sr. Gonzalez varias réplicas acerca de quien rebajó los intereses de la Deuda.

El Sr. Martinez Campos ha visitado hoy al Sr. Leon y Castillo con objeto de felicitarle por su último discurso.

El Corresponsal.

Paris 13.

Los proyectos del Gobierno son poco conocidos en detalle, y esto es causa de que la conversacion se sostenga todos los dias con el mismo tema.

El consejo de ministros ha tenido poca importancia. Los asuntos tratados en él han sido únicamente la cuestion griega, que ha de llevarse á la Cámara, y acerca de la que Mr. Bartelemy de Saint-Hilaire ha redactado una circular que publican hoy todos los periódicos, y el resultado de las últimas elecciones. Respecto al primero de dichos asuntos, solamente se extendió el Ministro de Negocios extranjeros en describir la situacion actual de Turquía, su resistencia á dar cumplimiento á ciertas cláusulas del tratado de Berlin y la probabilidad de que rechace el arbitraje ofrecido. Manifestó la conveniencia de que Francia obre pacíficamente para conseguir se realicen ciertas reformas en la demarcacion de la frontera turco-griega, y terminó manifestando la confianza que abrigaba de ver secundados sus propósitos, que son los del Gobierno, en pró del pueblo helénico por las Cámaras.

El Ministro del Interior dió lectura de las comunicaciones que le han sido dirigidas por muchos prefectos, participando el resultado de las elecciones municipales. Segun estos documentos, el Gabinete Ferry ha obtenido un triunfo completo. Mr. Ferry, que presidia el consejo, leyó algunos decretos y proyectos de ley que fueron aprobados, acordando se sometan al Presidente de la Republica en el próximo consejo.

Hoy se ha recibido la triste nueva de haber sido asesinado por los salvajes del Africa oriental el individuo de la Sociedad geográfica comercial Mr.

Lucereau, que se hallaba haciendo exploraciones científicas por aquel continente.

Para el 15 de Agosto se anuncia la apertura de una exposicion internacional de bellas artes en Lille. Continúa el tiempo agradable. C.

Variedades.

ECOS DE MADRID.

13 de Enero de 1881.

En clase de martes, el último ha sido uno de los más aprovechados.

Apenas había amanecido comenzó á hablarse en los alrededores de la puerta del Sol de la muerte de un torero, que acababa de ejecutar un estudianto.

—Serian enemigos?
—No señor.
—Reñirian tal vez?
—Nada de eso... estaban en una

taberna, caía cual en un grupo con otros amigos. El estudianto sacó una pistola para enseñársela á sus camaradas, salió el tiro y en el otro grupo se oyó un grito. El torero cayó redondo.

—Vea V. lo que son las cosas... si todos aquellos jóvenes hubieran estado en sus camas entre sábanas ó al amor de la lumbre...

—No dicen que al que madruga Dios le ayuda?

—Al que madruga sí; pero no á los que no se acuestan.

Poco despues los comentarios eran de otro género.

—¡Conque han robado el Monte de Piedad?

—El Monte no, las alhajas que en él había.

—¡Eso es robar con una sola mano á todos los vecinos de la corte!

—Pero cómo diablos pudieron entrar?

—Toma... por lo mas llano... por la puerta.

—Con llaves ganzusas?

—Abrieron un boquete, metieron la mano, descorrieron los cerrojos y...

—Pero no había serenos, no había guardias?

—Sí pero dilu'aba y hacia frio.

—Dicen que se han llevado todas las alhajas que debían venderse?

—Todas no.

—Ya abultarian!

—Se las llevaron sin estuches.

—De modo que ni el Monte está seguro.

—¡Bonitos están los montes en estos tiempos!

Una escena del mismo día. Un caballero de más de 70 años llega por la mañana á Madrid con tres objetos: cobrar 6 mil duros, confiarlos á su banquero y pasar un ratito con una antigua amiga íntima de treinta primaveras.

Realiza el cobro, no puede entregar la cantidad al banquero, pero se vá á almorzar con la señora.

A poco se siente indispuerto, entra en un café á tomar thé y no se lo recibe el estómago; asustado quiere volverse á Alcalá, de donde había venido por la mañana, y en la estacion se agrava de tal modo que resuelve volver á casa de la amiga.

Al llegar se acuesta, llaman á un médico y este declara que ha fallecido.

La justicia interviene, se averigua la aprovechada historia de aquel día para la víctima, los seis mil duros no

parecen y son detenidas la amiga, una prima suya y cuantas personas habían en la casa.

¿Fue un envenenamiento? ¿Fue consecuencia de algun suceso? La justicia lo dirá; la crónica se calla de pues de observar la maliciosa sonrisa de los lectores.

Por último, dos próximos se dieron de puñaladas en una calle, hubo fuego en una chimenea de Palacio, sorprendió un mozo en el tejado de Real Alcázar robando planchas de plomo, y otro individuo se apoderó de una tienda de un rico abrigo de sifora.

Como se vé fué un martes digno de su reputacion.

Ustedes pensarán que al convocar una junta magna la comision encargada de organizar las fiestas del centenario de Calderon, se llenó el teatro de la Zarzuela.

Nada de eso; empezaba á discutirse el Mensaje en el Congreso, un diputado de la oposicion iba á vapulear al Gobierno y... ¡claro! ante tal espectáculo el recuerdo de Calderon carecía de importancia.

Unas cien personas acudirían a Oimos con el mayor gusto el precioso proyecto de festejos redactado por la comision, los notabilísimos discursos de los Sres. Romero Ortiz y Galdos nos pareció admirable el procedimiento empleado por la comision organizadora para llevar á la práctica sus ideas.

Deseamos y esperamos que España en Mayo próximo una brillante prueba de que sabe fundirse por patriotismo en el sentimiento de la admiracion hacia una de las más puras y bellas glorias nacionales.

—Deben los pobres y los ricos vivir mezclados... si no asoma la cabeza la cuestion social añaden aquellos.

—Gracias á ustedes, todos seremos pronto pobres, insinuan estos.

Total... que se discute, que los serenos que existen continuarán elvando á los hombres á medida que baja su bolsa, que se prohibirá de nuevo la construccion de nidios de ese género y que al poco tiempo todo seguirá en el mismo ser y estado.

Para concluir.

—Vaya un anuncio!

—¿Qué dice?

—Un bachiller pide una plaza de camarero.

—No me estraña... casi todos los camareros son bachilleres.

Entre empleados.

—Pues no dicen que son mejores los ingleses que nosotros.

—Calumnial!

—Y si no fuera por el descuento.

—Oh! entónces... pero que hem de hacer...? nos descuentan dinero nada mas justo que desco. tar un bajo.

Julio Nombela

Gacetillas.

—Mercados.—El temporal de estos dias ha puesto de manifiesto necesidad que hay en Córdoba de mercados en que no haya todos los oigan sobre compradores y vendedores, dejándolos contusos, lluvia que interrumpa los tratos, efectos perdidos, paraguas rotos y todo lo que en estos dias hemos visto.

menos prudentes y entienden de otro modo la humanidad.

«Es indispensable impedir, á cualquiera costa, que esta empresa se lleve á cabo. Mr. Gaillet no tiene disponibles, en este momento, los fondos necesarios para realizarla, y cuenta para ello con los que tu le has confiado: retiráselos. Haciéndolo así obrarás con prudencia, porque si él dispone de ellos para esta empresa, difícil te será recobrarlos en mucho tiempo, y puedes tener necesidad de ellos dentro de algunos meses para realizar tu proyecto.»

«Oh! ¡cuando pondrás en ejecucion ese hermoso sueño, querido Antonio! ¡Que no hubieses encontrado ya ese apartado valle, esa quebrada de montaña, donde deseas ensayar las nuevas leyes de una sociedad mejor!»

«No me ocultes el paraje tan luego como lo encuentres: yo tambien quiero poner una piedra en la construccion de este nuevo *Parachaflo*».

Elias no tuvo tiempo de responder; pero sus miradas se encontraron con las de la jóven; y ambos bajaron los ojos ruborizándose.

VIII.

Antes de ir mas lejos en nuestro relato, debemos dar algunas explicaciones indispensables acerca de este Elias de Beaucourt, á quien hasta ahora hemos dado á conocer al lector solamente por algunos hechos sin importancia y por las sospechas de Dubois.

Huérfano de madre desde algunas horas despues de haber nacido, Elias fué enviado muy niño á un colegio donde su padre pareció olvidarse de él completamente.

La noche transcurrió en medio de estas dulces visiones.

Al día siguiente, cuando De Beaucourt volvió á la fábrica, halló á Ana sentada junto á la puerta que daba á la senda. Poniéndose de pie al apercibirlo, y tendiéndole la mano:

—Esperaba á Vd., le dije; necesito perdon...

—Vd. es quien debe perdonarme, respondió el jóven, pues ha temido y padecido por mi causa.

Hubo un momento de silencio; para ambos era embarazoso empezar la conversacion.

—Tome Vd. sus cartas, dijo al fin la jóven; doy á Vd. gracias por haberlas escrito y por haberme las dado á leer.

De Beaucourt las tomó y, al oír hablar, se presuntu Severino en un recodo de la senda.

—No le hable Vd. de eso, exclamó Ana con acento breve y voz baja; nada sabe.

«No puedes, en verdad, comprender cuánto sufro dentro de la jaula en que la suerte me ha encerrado.»

«Ni agua ni alimento me faltan, pero es menester recibirlos del amor, y si la mano suministra con largueza, cuán avaro no es el corazón. ¿Por qué no estamos aún en estos tiempos en que se edificaban en soledad albergues con ramaje, Dios enviaba cervos del cielo que trajesen alimento.»

«Adios; la noche se acerca, y correo sale muy de mañana...»

«No sé cuando volveré á verte. Me gusta la Bretaña, y no quisiera salir de ella; pero no soy mas que un presidiario desertado, que de su cadena en esa opulenta penitenciaría. El día menos pensado habrá de volver á tomarla.»

«Entónces, hermano mio, estaré chame bien en tus brazos, y procura disipar mi tristeza, que te habrá de durar largo tiempo.»

«ELIAS.»

Por todas partes.—En una importante tienda de géneros de la calle de San Fernando se hallaba antea- yer tarde comprando una señora, que luego que hubo concluido quiso saber la hora, y al buscar su reloj de oro se encontró con el sitio. Al principio se sospechó de una joven de unos catorce ó quince años que momentos antes estuvo cerca de ella. La señora fué en busca de algunos agentes de la autoridad, encontrando a los de orden público Miguel García y José Díaz Bautista, quienes enterados del suceso no cesaron en sus diligencias con el mayor celo, hasta encontrar con efecto a la joven que estuvo en la tienda cerca de la señora, y a la que encon- traron en su poder unas botas nuevas, un pañuelo de seda y treinta y dos reales, resultado de los ochenta reales en que había empeñado el reloj, según papeleta que también se le ocupó. In- mediatamente que se aclaró el asunto, la autora del lance fué puesta en la cárcel á disposición del juzgado. Esta joven es conocida por sus continua- das fechorías de este género.

El vigía.—Buen tiempo indicó el barómetro, mas solo va siendo bueno—á las comarcas agrícolas,— el ganado y los veneros.

Teatro Principal.—Esta noche se verificará la segunda exposi- ción de cuadros disolventes por Sir Williams Walter, que tantos elogios ha merecido de los aficionados. Como en la primera tomará parte también la aplaudida Miss Elvira Walter con sus bien ejecutados números de canto, y el reputado señor Bernet volverá á recrear á la concurrencia con los sorprendentes ejercicios de ven- triloquia. La buena acogida que el público ha dispensado á los diferentes elementos de que se componen las funciones de Sir Williams Walter nos hace esperar esta noche una numero- sísima concurrencia en el coliseo de la calle de Ambrosio de Morales.

Recaudación.—Hé aquí la ob- tenida el día 14 en los felatos de esta capital.—Puente 617 pesetas 92 céntimos.—Pretorio 1449'84.—San Sebastian, 191'85.—Tejares, 282'94.—Matadero, 1500'51.—De las 4047 pesetas 16 céntimos recaudadas, cor- responden al tesoro 1927'92.—A la provincia y Municipio, 1927'86.—Adi- cionadas 191'28.

Robar es.—Dentro de su casa y en una habitación interior le fué es- comoteada antea- yer la capa á un vecino de la calle de Lucano.

¿Qué tal?—Muchas veces he- mos llamado la atención de la autori- dad para que no se permita á los men- digos pedir limosna durante la noche, y aun cuando ahora no se consiente, nos parece oportuno, para que se vea con cuanta razón lo hemos pedido, reproducir las siguientes líneas que leemos en un periódico: «Al llamar un caballero á la puerta de su casa en Al- mería noches pasadas, se le acercó un mendigo pidiéndole una limosna. Pe- ro como aquel no se la diera, el men- digo le asestó una puñalada que le ocasionó una herida de consideración.»

Salon Estava.—El precioso propósito cómico-lírico de este nom- bre se está ensayando por la compa- ñía que ocupa el teatro del Recreo.

Guardia municipal.—En la última semana ha auxiliado este la- borioso cuerpo á un herido y un con- tuso, ha recogido un arma prohibida y ha detenido un individuo por des- acato á la autoridad, otro por querer lo que no era suyo, otro por embria- guez, once por escándalo y diez y seis por infracción de órdenes supe- riores.

Gracias.—Las damos al Sr. Al- calde y con nosotros probablemente todos los vecinos de la calle de la Li- brería por haber desaparecido los ma- deros que impedían el paso de carros, lo cual dificultaba mucho el movi- miento mercantil al por mayor.

Sube y baja.—Hasta ayer á la una había descendido como una me- dia vara el agua del Guadalquivir; pero ayer tarde se veía mas bien ten- dencia á la subida.

Defunción.—Victima de una penosa enfermedad ha fallecido en esta capital el apreciable joven amigo nuestro D. Ricardo Gutierrez Ravé y Carrasquilla, que por su nada común disposición y por las simpáticas que gozaba entre sus muchos amigos ha sido generalmente sentida su tempra- na muerte. Grande debe ser en estos instantes el agudo dolor de sus pa- dres, hermanos y demás familia, que han visto desaparecer para siempre á un ser muy querido; pero si los con- suelos de la amistad algo mitigan esta pena, muchos son los que reci- ben los Sres. de Ravé con motivo de su desgracia, y á ellos unimos los nuestros pidiendo á Dios conceda al- gun alivio á su pena.

Subasta.—El veintuno se subas- ta en las Casas consistoriales de esta capital una haza situada en el calle- jón de San Antonio, término de Tor- recampo, por el tipo de cuatrecientos veinticinco pesetas.

Efémérides.—Hoy.—1556.— Abdica la corona el emperador Carlos I de España y V de Alemania.—1860.—El quinto cuerpo de ejército es- pañol, de reserva, desembarca en Africa.

Mal estremo.—Ayer se hizo en- trega al cuerpo de municipales noc- turnos del nuevo uniforme que ya es- trenaron anoche. La lluvia no les ha- ría gran beneficio, pero es menester que se vayan acostumbrando.

Precepto.—A la calle del Cis- ter le ha salido un barranco que ame- naza la integridad de los transeuntes.

Un ángel.—Nuestro querido amigo D. Angel Castiñeira acaba de perder á su lindísima hija María de las Victorias, que era la esperanza de sus congojados padres y que ya se encuentra en la mansión de los justos. Sirva de consuelo á los que lloran por su muerte la eterna felicidad de que disfruta en estos momentos.

Belle sexo.—Una mujer em- briagada fué antea- yer conducida á la despena por el escándalo con que di- vertía á los transeuntes en la calle de los Moriscos.

No hace falta.—Sin duda por creer que falta riego, se escapa una buena cantidad de agua de la alcu- billa de la plazuela de Capuchinas.

De á cinco pesetas.—Se han impuesto por la Alcaldía cuatro mul- tas de la cantidad referida, una á un vecino en cuya casa había lleno un pozo negro, otra al dueño de un perro aficionado á morder y dos por ar- rojar inmundicias fuera de la hora se- ñalada.

Datos.—En la primera decena de este mes han nacido en el distrito de la derecha de esta capital veinti- seis varones, uno solo ilegítimo, y catorce hembras, tres ilegítimas. Han muerto catorce varones y trece he- mbras. Se ha aumentado la población con trece personas en dicho distrito.

Temporal.—Ayer continuaba el temporal de lluvias que venimos sufriendo hace ocho días.

Alcance.—El Boletín oficial de este Obispado publica en su último número la allocucion de S. S. Leon XIII y preconización de varios prela- dos en el consistorio del diez y seis de Diciembre último.

Abono.—Hoy quedan caduca- das todas las entradas de lotes del teatro del Recreo que estaban en cir- culación, y se abre otro abono de diez representaciones que empezará esta noche y quedará cerrado esta noche también, al precio de dos reales en- trada sin consumo.

En su lugar.—El arroyo de San Lorenzo no ha quedado atrás en la jornada de antea- yer, y se ha entrado por las casas haciendo sus habili- dades.

El remedio.—Los adoquines de la calle del Arco Real y el empedrado de la del Liceo se hallan en mal es- tado y piden un arreglo.

Morir es.—Sesenta y ocho ca- dáveres, sin contar con los que se han enterrado sin caja, van registrados en la primera quincena de este mes.

Regreso.—El Sr. Massó, que ha- bía venido á Córdoba con objeto de sacar algunos dibujos de la Catedral, salió antea- yer para Cataluña.

Ciudad.—Parece que estos días se han estraviado dos cartas que con valores remitió un sugeto de esta capital, una á Torrecampo y otra á Ma- drid. Es conveniente el certificado.

Pérdida sensible.—El precioso párvulo Leon Rodríguez Torrellas, hijo de nuestro excelente amigo Don José Rodríguez Santisteban, ha falle- cido, dejando en el mayor desconuelo á sus padres y abuelos, para volar á la morada celestial, donde pedirá á Dios por los afligidos autores de sus breves días.

Multas.—Se han impuesto por la Alcaldía, además de las que en otro lugar damos cuenta, las siguientes: dos de diez pesetas á un hombre por insultos á un dependiente de consu- mos y por escándalo en la calle del Gran Capitan, y otra de sesenta pesetas á un individuo por uso de armas prohibidas.

José Torquemada Salido.—El soldado de este nombre, natural de Córdoba, que fué del ejército de Cu- ba, sustituto de un quinto de Ante- tequera del replazo de mil ochenta- cientos setenta y siete, se presentará en el Gobierno Militar de Sevilla para recoger un documento intere- sante.

Balle.—Para esta noche se anun- cia otro de máscaras en el Teatro del Recreo, que empezará á las doce y que si el tiempo lo tiene á bien estará muy animado.

Interrupcion.—Anita y Clara son dos hermanas; la primera de once y la segunda de siete años de edad. Duermen juntas. Anita rezaba antea- noche mientras la tormenta. Clara, que no tenía sueño, comenzó á peli- zar á su hermana. Anita, interrumpi- endo su piadosa tarea, dijo levantán-

do sus ojos al cielo:—Dispensadme, Divino Señor, un instante, el tiempo preciso para dar dos bofetones á esta niña.

Corredor de fincas.—Como tal se ha matriculado en esta capital nuestro apreciable amigo D. Antonio Perez Rivero, cuyos especiales conoci- mientos y gran actividad le aseguran sin duda buena parroquia y mu- chos negocios.

Sección minera.—Se ha de- clarado registrable el terreno de las minas «La Giralda» y «San Lorenzo», del término de esta capital.

Pensamiento.—El egoísta ó no tiene corazón, ó lo tiene solo en la cabeza.

Trabajan.—Por la guardia civil del puesto de Belalcázar fué dete- nido el día doce del actual un indivi- duo por haber hurtado á un vecino de aquella villa un paquete de pólvora y cinco barrenas, y en la noche del día once fueron también dete- nidos dos individuos embriagados y escandalosos, que quisieron maltratar á un guarda municipal y á los que se les ocupó una faca. Estos como aquel, fueron puestos á disposición de la au- toridad competente.

Cantar.—Yo amo mucho mas que tu:—y amar cual nadie te veo.—Y eso mismo la medida—dará de lo que te quiero.

Relaciones.—Se admiten en Añora para el apéndice al amillara- miento hasta el siete de Febrero.

Circular.—Por una del once se apercibe por el Sr. Gobernador civil á los Ayuntamientos de esta provincia que aun no han remitido las cuentas municipales pendientes de aprobacion, para que las remitan en el término de quince días si no han de incurrir en las correspondientes multas.

No eran pocos.—El día diez del actual fuson denunciadas por la guardia civil del puesto de Fuente Obejuna doscientas cabezas de gana- do lanar, cuarenta cabrios, tres mulos y una yegua, de varios vecinos de dicha villa, por encontrarlas pastando sin autorización en la dehesa Boyal de aquel término. Dicha denuncia fué puesta en conocimiento de la autori- dad correspondiente.

Gastos.—Los de este mes con cargo al presupuesto de esta provin- cia ascienden á 121.546 pesetas y 46 céntimos.

Censo.—En el electoral de Do- ña Mencía se ha pedido la inclusion de catorce contribuyentes.

Proyecto.—Se agita en Ecija el muy importante de construir un tranvia que recorra la carretera á Palma del Rio, y que ha de poner á dicha ciudad en comunicacion con la estación del último punto en la vía férrea de Córdoba á Sevilla. Celebremos se realice.

Plaza.—Se halla vacante la de auxiliar de la escuela de niñas de Fernan-Nuñez, con ciento cincuenta y cinco pesetas. Se proveerá por con- curso pasado el ocho de Febrero.

Apremios.—Hoy se expedirán por la Administracion económica con- tra los Ayuntamientos de esta provin- cia por sus débitos de cédulas per- sonales.

Escuela.—A la de adultos de Montoro, con mil pesetas de dotacion, se admiten para el concurso solicita- des por treinta días á contar desde el ocho de este mes.

Terrible desgracia.—Repre- sentábase en el teatro de Valls la es- cena del asalto en *El sitio de Gerona*, y uno de los tiros penetró en un palco inmediato al escenario hiriendo en la cabeza al Sr. Romani, sugeto muy apreciado, que quedó muerto en el acto y gravemente herido un mozo que le servía café. Esto no necesita co- mentarios.

Buena.—Se ha anotado en los expedientes de los maestros de San- taella el resultado favorable de los últimos exámenes verificados en aque- llas escuelas.

Suspension.—Se dice es pro- bable que sea suspendido en su cargo el alcalde de Cortés de la Fron- tera.

Liga.—La de contribuyentes de Málaga se reunió el jueves para ocu- parse de una urgente comunicacion de la gefatura económica acerca de los derechos módicos sobre el aceite.

Así, así.—La sociedad econó- mica de Amigos del País de Alicante ha celebrado una numerosa reunion para discutir los medios de fomentar la prosperidad de aquella poblacion.

Plaza.—La de médico titular de la provincia de Manila, Filipinas, con mil pesos de sueldo, se proveerá por concurso pasado el catorce de marzo, debiendo dirigirse los aspirantes con sus solicitudes y hoja de méritos al Ministerio de Ultramar.

Compañía.—Una de aficiona- dos se prepara en Málaga á poner en escena el último drama de Eche- garay «La muerte en los labios».

Socorros.—Se han enviado á

Torrox dos mil quinientas pesetas pa- ra las familias que quedaron desam- paradas por efecto de los últimos tem- porales.

Dist.—También se halla vacan- te la titular de Alange, Badajoz, con tres mil reales de dotacion, y se pro- veerá despues del trece de Febrero.

Rectoría.—La del distrito uni- versitario de Granada anuncia la pro- vision por concurso de las escuelas de niños de Algotacin y Parauta.

Justo.—La juventud católica de Sevilla ha regalado al distinguido compositor señor Iniguez una pre- ciosa batuta por los trabajos que ege- cutó para las fiestas artístico-religio- sas en honor de la Inmaculada Con- cepcion.

Licitacion.—El veintiocho ten- drá lugar la de acopios de materia- les para la carretera de Loja á Torre del Mar.

Tributo al génio.—Hoy se ce- lebrará en Madrid la junta general del centenario de Calderon, y cuya presidencia, ofrecida por la Sociedad de escritores y artistas, ha sido acep- tada por el Sr. Cánovas del Castillo.

Prebados.—Han hecho una es- presa visita en Sanlúcar á los señores duques de Montpensier el señor Arzobispo de Sevilla y el señor Obis- po dimisionario de Vitoria, que ha fijado en dicha poblacion su resi- dencia.

Efectos.—Han sido generales los destrozos causados por el huraca- can de antea- yer. Según dicen de Ma- drid, en la Puerta del Sol han volado las bombas de los dos reverberos de luz eléctrica; muchas chimeneas se han derrumbado causando el susto que es consiguiente á los que transi- taban por las calles; algunos de ellos han tenido que acogerse á los por- ales, porque el viento impedía la cir- culacion. Han caido las vallas de mu- chos solares y de los lavaderos, y en la ronda de Poniente y Norte se ha llevado el aire los faroles y las per- sianas. Los paraguas se volaban, las capas se arrollaban, los sombreros rodaban por el suelo; el zinc de los tejados se ha desprendido en muchos edificios, cayendo á la calle con pe- ligro de los transeuntes, especial- mente en el barrio de Salamanca. Una de las farolas de mayor tamaño de la fachada del teatro Real, ha venido al suelo. Un anciano fué arrojado al suelo en la Puerta del Sol, sufriendo dos contusiones que le fueron curadas en una porteria. Un coche de alquiler que de la calle de Alcalá iba á entrar en la del Barquillo, fué volcado por el viento. El cochero resultó con una leve contusion en la frente. Calculanse en unos doscientos los faroles del alumbrado público que han sufrido deterioros de más ó menos importan- cia. En la mayor parte de las casas que están en construccion se parali- zaron los trabajos y los operarios se fueron á las suyas. En la casa de la Moneda el destrozo ha sido grandísi- mo. A las cuatro de la tarde el viento amainó, pero no había desapare- cido, y se disfrutaba buena tempera- tura. A la hora en que escribimos estas líneas no tenemos noticia de que haya ocurrido desgracias per- sonales.

Buen tio.—El decano de los empleados en San Petersburgo vivia pobremente, y por su muerte deja á un sobrino suyo mas de cien millones de pesetas.

Por qué son las píldoras de BRISTOL TAN POPULARES?

Porque alivian el vientre, entonan el estómago, arreglan el hígado, pro- mueven el vigor general del sistema, sin producir dolor. Porque su accion no vá seguida de aumento de consti- pacion ni de necesidad de emplear mayores dosis. Porque son un catártico seguro para los débiles, asi como bastante activo para suavizar los con- ductos constipados de los fuertes. Por- que abren el apetito y reaniman las energías mentales. Porque nunca pro- ducen tenesmo, sino que por el con- trario obran como un bálsamo saluti- fero sobre las membranas irritadas del estómago y de los intestinos. Por- que ningun ingrediente mineral con- tamina las puras sustancias vegetales, antibiliosas, aperitivas de que están compuestas. Porque obran en armonia con la naturaleza y sin violencia. En todos los casos que la enfermedad pro- viene de impureza de la sangre ó hu- mores, la Zarzaparrilla de Bristol debe ser tomada con las píldoras.

De venta en las principales farma- cias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona. 411

Boletín religioso.

—Hoy, El Dulce Nombre de Jesus, y San Fulgencio, obispo de Ecija.— Mañana, S. Antonio, abad y confesor. —JUBILO CIRCULAR.—Hoy, en la

Iglesia Parroquial de la Magdalena, por la Corporacion de Albarconeros, devocion á San Antonio Abad.

—Ultimo dia del quinario solemne que la Ilustre Cofradia de Ntro. Padre Jesus Nazareno y San Bartolomé consagra en la Iglesia de su advoca- cion al Dulcísimo Nombre de Jesus, dando principio á las cuatro de la tarde: predicará un R. P. de la Compañía de Jesus. A las diez y media se ce- lebrará la fiesta solemne, y predicará el Sr. Dr. D. José Agreda y Bartha.

—Hoy á las nueve y media ten- drá lugar en la iglesia de San Pablo la solemne funcion al Dulce Nom- bre de Jesus, en la que pr- dicará el señor D. Juan Antonio Salmoral; y el mismo dia al toque de oraciones dará prin- cipio un solemne quinario.

—La Congregacion de Madres Cris- tianas celebrará hoy sus piadosos ejercicios en la Iglesia de San Hi- pólitto. Por la mañana á las ocho y media se celebrará Misa de Comunión general para las Señoras congregan- tes. Por la tarde á las cuatro se ma- nifestará el Santísimo Santísimo Sa- cramento, seguirá una meditacion, práctica, cánticos y se concluirá con la bendicion y reserva del Santísimo Sacramento.

—Primer dia de solemne quinario al Dulcísimo Nombre de Jesus, en la Iglesia del convento de Santa Isabel de los Angeles, dando principio á las tres y media de la tarde: predicará el R. P. D. Antonio Alonso, Superior de la Casa-Mision del Inmaculado Cora- zon de Maria.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. del Cár- men, en Santa Ana.



EL SEÑOR

DON RICARDO GUTIERREZ RAVÉ Y CARRASQUILLA

ha fallecido.

Sus padres, hermanos, tíos, Di- rector espiritual y demás parientes del difunto

(Q. E. P. D.)

Suplican á las personas que por un olvido no hayan recibido esquila de invitacion, se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy á las tres y media de la tarde en la Iglesia parroquial de San Pedro, á cuyo favor les quedarán agradecidos.

El duelo se recibe en las casas mor- tuorias, Huerto de San Pablo 23, y se despide en el cementerio.



Los Sres. Sacerdotes que quieran celebrar mañana el Santo Sacrificio de la Misa, en la Iglesia Parroquial del Salvador y Santo Domingo de Si- los, de ocho á diez de la mañana, aplicándola en sufragio por el alma del Sr. D. Antonio García de Mesa (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de diez reales.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa, de ocho á nueve de la maña- na, en la Iglesia de San Pablo, por el alma de Doña Maria Jesus Castro de Perez, recibirán el estipendio de diez reales.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran funcion para hoy.

Tomará parte Mis Elvira Walter, que cantará un Aria de Contralto, y una Cavatina de Tiple.

El ventríloco D. Felipe Werner ege- cutará varias bonitas imitaciones, y se espondrán en dos partes muchos y muy importantes cuadros disolven- tes, cuyo pormenor se publicará en los carteles.—A las ocho.

PRECIOS.—Proscenios, palcos y plateas, 20 rs.—Butaca con entrada, 6 rs.—Anfitraco con id., 5.—Delan- tera de teatro con id., 4.—Entrada general, 4 rs.—Idem al paraíso, 2.

TEATRO DEL RECREO.

Compañía de zarzuela.

Funciones para hoy.

Por la tarde á las tres y media.— La zarzuela en un acto, *La hoja de parra*.—La chistosa comedia en un acto, *Roncar despierto*.—La zarzuela en un acto, *Artistas para la Habana*.

Entrada 2 reales con opcion á uno de consumo.

Por la noche.

La zarzuela en un acto, *El último figurín*.—La zarzuela en un acto, *Canto de Angeles*.—La zarzuela en un acto, *Fuego en guerrilla*.—A las ocho.

Entrada 3 reales con opcion á uno de consumo.

Esta noche baile de máscaras de doce á cinco de la mañana.

Imprenta del Diario de Córdoba.

IMPORTANTE PARA TODOS
SAL DE FRUTA DE ENO.
 Este producto, obtenido de las frutas en su perfecto estado de madurez, constituye el remedio más sencillo y seguro que se conoce para combatir todos los desarreglos del HIGADO por inveterados que sean, ya sea cualquiera su origen. Ejerce una natural acción sobre los órganos de la digestión, absorción, circulación, respiración, secreción y excreción.
 Cura las dispepsias, acedeces del estómago, dolores biliosos de cabeza, vértigos, opresión, estreñimiento, erupciones de la piel y cualquier otro padecimiento que reconozca por causa el estado sobre ácido de la sangre.
 Es un laxante suave y refrescante y obra mejor que el agua de Seltz, citrato de magnesia granular y otros análogos. Los niños lo toman con gusto y se obtiene con él un purgante de excelentes resultados.
 Único depósito en esta capital, farmacia del Dr. Marin.

Jarabe Laroze
 DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS
 Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.
JARABE al Bromuro de Potasio
 DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS
 Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.
 Fabrica, Especieciones: J.-P. LAROZE & Co, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris.
 DEPÓSITOS: Cordova: D. de Raya, V. de Avilés, Rodriguez y Martin
 EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:
 El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio.
 El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y cuasi amara al Proto-Ioduro de hierro.
 Los Dentificos Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.

ASMA
 ALIVIADA Y CURADA POR MEDIO DE LOS
CIGARRILLOS INDIOS
 de GRIMAUT y Co, Paris
 Este nuevo medicamento es de una aplicacion excelente para combatir las afecciones de las vias respiratorias. Basta aspirar el humo de los Cigarrillos indios para hacer desaparecer por completo los más violentos accesos
 de Asma, la Ronquera, el Insomnio, la Tos nerviosa, la Extincion de la voz, las Neuralgias de la faz, y combatir la Tisis laringea.
 CADA ESTUCHE LLEVA LA MARCA DE FÁBRICA, LA FIRMA GRIMAUT Y Co Y EL SELLO DEL GOBIERNO FRANCÉS.

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.
 Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte ó incomoda que sea.
 Clasificacion de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.
LA TOS ronca y fatigosa que es sintoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de tos, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.
LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, á veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta pasta y desaparece luego con el auxilio de un buen depurativo.
LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocacion, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta pasta pectoral.
LA TOS ferina ó de coqueluche que ataca con tanta pertinacia á los niños, causándoles vómitos, desmayos y hasta espantos sanguíneos, se cura con esta pasta, mayormente si se la acompaña algun cocimiento pectoral y analéptico.
LA TOS catarral ó de constipado y de la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante tos, tan incomoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera insustentable.
 Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple tos, ocasionada por un constipado mal cuidado.
 Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

HOGG, Farmacéutico calle de Castiglione, 2, en Paris; Único Proprietario.
ACEITE DE HOGG
ACEITE NATURAL DE HIGADO DE BACALAO
 D; una eficacia cierta, demostrada por una experiencia de más de 25 años, contra: las Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Constipados, Catarros, Tos tenaz, Afecciones escrofulosas, Tumores glandulares, Enfermedades de la Piel, Herpes, Flores blancas, Debilidad general, etc., y para fortificar á los niños débiles y delicados; es dulce y fácil de tomar.
 Se debe desconfiar de los aceites comunes y especialmente de todas las composiciones imaginadas por la especulacion para reemplazar el aceite natural só pretexto de hacerle mas eficaz ó mas agradable, ellas no hacen mas que irritar y fatigar inutilmente el estómago y á veces son hasta peligrosas.
 Para estar cierto de tener el verdadero aceite de hígado de bacalao, natural y puro deben comprar solamente el ACEITE de HOGG que se vende en frascos triangulares (su modelo está depositado en Madrid con arreglo á la ley Española).
 Exigir el nombre de HOGG y además la certificación de M. LESUEUR, Jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de Paris que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular. El aceite de Hogg se halla en las principales farmacias.
 Depósito general en España: C.º Ibero Universal, calle de Preciados, 74, dup.º prin.º; Borrel H.º, Just, Sanchez Ocaña, Samolinos, Bañares, Perez, Negro, Dr Miguel.

GRAN LIQUIDACION
 DE LA
 Tienda de la calle de San Fernando números 47 y 49.

Por necesitarse el local para darle mayor estension al negocio se por mayor, desde el dia se liquidarán todos los géneros que constituyen el abundante y escogido surtido de dicho establecimiento.
 No se detallan todos los articulos que se liquidan, por ser muy numerosos, pero se advierte que se encuentra en dicha tienda cuanto en el pais y en el extranjero se se fabrica en Sederias, tanto para señoras como para caballeros. Lencerias de hilo y algodón en todas sus clases. Pañuelos crespón de la China, mantones de lana, reps, cortinajes, bordados, corbatería, mediería, etc., así como un abundante surtido en Cretonas, indianas, tartanes, mallorcas, y en general cuantos géneros se fabrican en seda, lana, hilo y algodón, tanto para la temporada de invierno como de verano.
 La liquidacion durará los menos dias posibles; á cuyo fin se cederán todos los géneros con notable rebaja de precios.

ASMA Ó SOFOCACION DE TODA CLASE,
 POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS.
 Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.
 Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques mas fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce mas facilmente, la tos se alivia, el pecho late con mas regularidad y el enfermo respira luego libremente.
 Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas mas delicadas.
LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quedando uno dentro la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el mas apacible sueño.
 Depósito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallaran tambien de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y de America, así como en Francia, Italia y Portugal.

EL MATA DOLOR
 DEL DR. PERRY DAVIS
 Remedio infalible y sin rival para curar en un cuarto de hora:
 El Reumatismo, la Neuralgia, las Cortaduras, Quemaduras, Torceduras, Magulladuras y Dolores de toda clase: así como tambien el Calambre, Dolores de estómago, la Diarrea y el Cólera.
 Unico depositario en Córdoba, farmacia de D. Manuel Marin é Higuera, plaza Tendillas.

AGUAS MINERALES NATURALES DE VICHY
ÉLISABETH Esta agua da resultados excelentes en el tratamiento del hígado, del estómago, de los riñones y de la vejiga.
S-MARIE Se recomienda especialmente á los enfermos que padecen de anemia, clorosis, dispepsia y fiebres intermitentes.
 Es el agua mineral la más rica en hierro, magnesia y ácido carbónico.
 Unico depositario y accionario en España: S. B. CHILLO D. L. en Barcelona.
 SE HALLAN EN TODAS FARMACIAS EN ESPAÑA.

MAQUINAS PARA COSER
 DE
LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.
 Nada mas que 10 reales al llevar la máquina.
 Mas barata que el domicilio.
SINGER
 PARA FAMILIAS e INDUSTRIALES
VENTA A PLAZOS
 POR CUALQUIER MÁQUINA
10 REALES SEMANALES.
 Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos, puños, corsés, zapatos, guarniciones y para todo lo que sea coser en cualquier forma.
PREGAUCION.
 En vista de la aceptación alcanzada por las excelentes cualidades de las máquinas de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER, más de 100 fabricantes de máquinas para coser, sin reputación ó rechazadas del mercado por inútiles ó defectuosas, se valen de nuestro nombre SINGER para sorprender al público. Todas las que se venden con los nombres de SINGER sin PROCIONADO, SISTEMA SINGER y aun SINGER, son falsificaciones de las legítimas de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER, á pesar de que la máquina, la mesa, el muestreado y todas las formas exteriores sean aparentemente iguales. El hecho real y de sus inmejorables resultados: es la garantía más completa para el público, porque no falsificarían una máquina por la que no se hubiese demostrado una preferencia decidida.
 Pidanse Catálogos ilustrados con cuantas noticias deseen, dirigiéndose á La compañía fabril SINGER, en cualquier poblacion del mundo de alguna importancia.
CORDOBA,
14 y 16.-Ayuntamiento.-14 y 16.

PILDORAS AZUCARADAS DE BRISTOL
 Regularn todos los desarreglos biliosos curan con certeza todas las enfermedades de **EL ESTÓMAGO,** y **EL HIGADO,** y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.
 Pruébense, y recuérense con ellas la salud perdida.
 Se venden en todas las Boticas y Droguerías.
 Depósito general en España, para la venta al por mayor, Señores Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

VENTA. Desde el dia se hace de cuatro suertes de olivar en Puente Genil, de la propiedad del señor marqués de Valdeflores. En la secretaría de dicho señor, casa núm. 5 calle de Jesús Maria, se tratará del precio y condiciones de 9 á 12 de la mañana en los dias no festivos. s4-3
ESCRIBIENTE.
 Uno con buena letra, ortografía y conocimientos necesarios, se dedica á la formacion de particiones de testamentarias, á copiar escrituras de los señores Procuradores y caballeros Abogados de esta capital, y documentos á particulares de todas clases á precios convencionales. Tambien puede disponer desde las tres de la tarde todos los dias en adelante, del tiempo necesario para trabajar en su ejercicio con las personas que gusten honrarle, á los mismos precios convencionales. Darán razon calle del Caño núm. 47, parroquia de San Miguel. s4-2
Arrendamiento. Desde el dia se arrienda una casa principal calle Alfonso XII con magnificas habitaciones, dos pozos, fuente, dos graneros y casa de campo; puede verse á todas horas: para tratar en el palacio del Sr. Marqués de Gelo. s5-5
Agendas de bufete ó libro diario para 1881. Se scaban de recibir en la Librería del DIARIO DE CORDOBA.
Colocacion. En la Librería de este periódico pueden tener colocacion dos jóvenes que sepan leer y escribir. s4-3

Arrendamiento. Se hace de una posada en la villa de Adamuz. D. Domingo José Moyano, de aquella vecindad, dará razon del precio y condiciones. s4-2
Barato extraordinario. Desde el dia hasta el 15 de Marzo, hay en el jardin frente á la plaza de Toros, propio de don Juan Leon, un abundante surtido de naranjos chinos y ágrios puestos en el suelo, que se darán á precios muy arreglados, siempre que se lleven cantidades de ciento para arriba. Los hay ágrios desde una hasta seis varas de altura, y tambien hay limones ágrios, limas dulces luneras y otras variaciones. En macetones hay un abundante surtido de todas las clases conocidas. s0-2
Subasta. Se arriendan desde San Miguel en adelante las dehesas unidas nombradas las Tiesas, Mari Vicenta y Corredera, situadas en el término de Fuente Obejuna, cuya finca dentro de sus notorios y conocidos linderos se compone en totalidad de 1652 fanegas de tierra, de las cuales 1450 están pobladas de encinas y chaparros y las 202 restantes pobladas en varios pedazos. Esta finca pertenece hoy á D. Rafael Diaz de Morales y Magarin, vecino de la villa de Fuente Obejuna, que vive en la calle Corredera número 21, en donde se encuentra el pliego de condiciones para las personas que quieran interesarse en dicho arriendo, que se hará en subasta privada y tendrá lugar el dia quince de Marzo de 1881 á las doce de su mañana en la casa de dicho señor. s4-2
Papel para liar. Se ha recibido un extraordinario surtido de papel blanco para liar, de todos tamaños, en la Librería de este periódico.
Casa. Se arrienda la casa de nueva construccion calle de Carniceros núm. 7, frente á la Catedral. Informar en la Librería de este periódico.
Venta de madera. Se venden 65 palos que hay señalados en cuatro huertas término de Cabra, cuya clasificacion, precio y demás condiciones están de manifiesto en la secretaría del señor marqués de Valdeflores, calle de Jesús Maria número 5, de 9 á 12 de la mañana en los no festivos. s4-3

Gran fábrica de mármoles de Bouifacio y Salvador Bernal Coín; aviso á los propietarios y marmolistas.
 Los dueños de este establecimiento, el más antiguo de España, pues ha gozado privilegio exclusivo, habiendo arreglado sus nuevas máquinas á la altura de las más adelantadas en el extranjero, vista la buena aceptación que tienen en esta ciudad sus productos, y en atención á que este género puede hoy por la facilidad de los trasportes extenderlo con ventajas en la provincia, han reducido considerablemente sus precios, vendiendo las solerias de mármol blancas y azules recortadas y perfectamente esquadras de una tercia á 32 reales la vara y á 40 las de media; variedad de tamaños y dibujos á precios convencionales. Unico depósito y su representante en esta provincia, D. Francisco de P. Sanchez, Céspedes 6. s4-1

Aviso. En la dehesa de Monte Alto, término de Hornachuelos, se han señalado para su corte 919 encinas, encinetas y chaparros de varias dimensiones, cuyo arbolado se venderá adjudicará al mejor postor el dia 20 del corriente á las 12 del dia en casa de su propietaria calle de San Eulogio núm. 2 en Córdoba. El tipo para la subasta y el pliego de condiciones estará de manifiesto en casa de la expresada señora desde el dia 14 del mes actual. s4-1

Novedad y economía. En el acreditado establecimiento de peluquería de José Flores, cuesta de Lujan núm. 3 se han recibido los pulverizados para polvos y líquidos. s3-1
Arrendamiento. Desde el dia ó desde S. Juan se hace de la casa calle de Armas núm. 32 apropiado para establecimiento con cuatro puertas á la ciudad y cómodas habitaciones, además otro portal independiente. Para verla y tratar en la plaza de la Judería núm. 2. s4-1
Almoneda. Se hace de varios muebles en la calle de San Francisco núm. 62. s4-1
Arrendamiento. Se hace de las casas calle de Santa Maria de Gracia núm. 120 y esquina de la Cruz del Rastro número 151; para tratar con su dueño calle de Lineros núm. 71. s4-1

Agua y Polvos dentífricos
DOCTEUR PIERRE
 de la Facultad de Medicina de Paris
MEDALLA DE MERITO A LA EXPOSICION DE VIENA DE 1876
 8, Place de l'Opéra, 8, Paris.
 SE ENCUENTRA EN TODAS PRINCIPALES PERFUMERIAS.

PILDORAS DE LOURDES.
 PURGANTES ANTI BILIOSAS depurativas.
 De acción fácil y segura, toleradas por los estómagos más delicados.
 Se vende á 6 rs. caja en las principales farmacias.
 Depósito: Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

Arrendamiento. Desde el dia se hace de la casa calle de Armas núm. 32 apropiado para establecimiento con cuatro puertas á la ciudad y cómodas habitaciones, además otro portal independiente. Para verla y tratar en la plaza de la Judería núm. 2. s4-1
Almoneda. Se hace de varios muebles en la calle de San Francisco núm. 62. s4-1
Arrendamiento. Se hace de las casas calle de Santa Maria de Gracia núm. 120 y esquina de la Cruz del Rastro número 151; para tratar con su dueño calle de Lineros núm. 71. s4-1